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令和４年度 第１回南知多町地域公共交通活性化・再生協議会 記録

日 時 令和５年６月 23 日（金）14 時 20 分～16 時 00 分 

場 所 南知多町保健センター ３階大会議室 

出 席 者 委   員 32 名(出席 26名、委任状６名) 

 事 務 局 山本、内田 

事項 

１．あいさつ

２．出席者の紹介

３．南知多町地域公共交通活性化・再生協議会について

 （１）規約の一部改正について

 （２）委嘱状の交付について

 （３）協議会役員等について

４．議題

 （１）令和４年度決算について

 （２）海っ子バスの路線再編について（協議事項）

 （３）日間賀島ぐるり―バスについて

 （４）知多乗合創設 80周年記念１日フリー乗車券について
 （５）南知多町地域公共交通計画改定（案）について

（６）その他

５．報告事項

（１）本年度スケジュールについて

（２）海っ子バス町民感謝デーについて

（３）海っ子バスの未来を考える会（タウンミーティング）について

６．その他

 （１）令和５年度予算について

 （２）令和４年度事業報告について

１．あいさつ 

事務局 定刻になりましたので、第１回南知多町地域公共交通活性化・再生協議会を

始めさせていただきます。 

委員 32 名中、本日の出席者(委任状を含む)は 32 名ですので、ここに本協議

会が成立することを報告します。 

それでは、会長である石黒和彦南知多町長よりあいさつ申し上げます。 

石黒会長

（南知多町長）

今年度のバス事業においては、３つの大きな変化がある節目の年となってお

ります。１つ目は、座長が変わることでございます。平成 20 年から座長を務め

ていただきました海っ子バスの生みの親ともいえる伊豆原先生が昨年度末に

退任されました。お礼申し上げるとともに、これからもよろしくお願いします。

そして、伊豆原先生のご紹介をいただき、大同大学工学部の樋口先生を座長に
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お迎えすることができました。今後、よろしくお願いいたします。 

２つ目は、事務局が成長戦略室に変わりました。働き方改革の多面的な成果

を目指して、挑戦的な業務を強いられる部署として位置付けられております。

皆様からお気づきの点がございましたら、ご意見を賜れれば幸いです。 

３つ目は、海っ子バスが生まれ変わります。さく年度は路線再編についてご

協議いただきましたが、本年はそれを実行する年度となります。スムーズなス

タートに向けてご協力をよろしくお願いします。 

２．出席者の紹介 

事務局 新年度初めての協議会となるため本協議会の目的を説明。

資料１の出席名簿、配席表をもって紹介とさせていただきます。

３．南知多町地域公共交通活性化・再生協議会について 

（１）規約の一部改正について 

事務局 南知多町地域公共交通活性化・再生協議会規約及び事務処理規定の改正を行い

ます。内容としては、事務局を担当する課の名前が「まちづくり推進室」から「成

長戦略室」に変更するものです。どちらも、令和５年６月 23 日から施行すると

いうことで、承認お願いします。 

（一同） 特になし。（承認） 

（２）委嘱状の交付について 

事務局 資料２規約第７条にて委員の任期は委嘱又は任命の日からその日の属する年

度の末日までとするとありますので、令和６年３月 31 日までとなります。机上

に委嘱状を配布させていただきましたので、これをもって交付に変えさせていた

だきます。1年間よろしくお願いします。 

（３）協議会役員等について

事務局 資料２規約第５条にありますように、会長、副会長、座長、会計及び幹事を置

くとなっております。会長は石黒南知多町長、他の役員につきましては会長が指

名する事となっておりますので、よろしくお願いします。 

会長  南知多町 石黒和彦 

副会長 師崎地区区長会長 福林徹 

会計  総務部長 大岩幹治 

監事  社会福祉協議会会長 大森宏隆 

座長  大同大学工学部 樋口恵一 

以上の方々です。皆様の拍手をもってご了承をお願いいたします。 

４．議題 

（１）令和４年度決算について

樋口座長 事務局から説明をお願いします。 
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事務局 （資料６を基に説明） 

樋口座長 ただいまご説明いただきました令和４年度決算についてご意見ご質問があり

ましたらお願いします。 

（一同） 特になし。 

伊豆原座長 それでは、承認とさせていただきます。 

（２）海っ子バスの路線再編について（協議事項）について

伊豆原座長 事務局から説明をお願いします。 

事務局 （資料７を基に説明） 

伊豆原座長 ただいまご説明いただきました路線再編についてご意見ご質問がありました

らお願いします。 

齋藤委員 

（師崎地区区

長会長） 

定期券や回数券の販売場所はどちらになるか、教えてください。 

事務局 現在と基本的には変わらない予定です。定期券も含めて全ての券種を販売して

いる所は、南知多町役場、南知多町観光協会、レスクル株式会社美浜営業所で、

１日券、回数券のみの販売は、篠島の島の駅、日間賀島のひまポになります。現

在協議中でありますが、半田駅のかもめ旅行センターでも継続して販売していき

たいと考えています。 

鈴木委員 

（南知多町議

会副議長） 

バス通学定期券の学生に対する補助について、高校生、大学生、専門学生とな

っていますが、どこまで認められますか。例えば社会人が英会話教室などに通っ

ているものも対象になるのですか。 

事務局 客観的に判断できる学生証を発行するような学校であり、英会話教室等は対象

外と考えています。 

樋口座長 基本的に学生証が発行されるところは、高校、大学、大学院など教育機関とし

て認められるところです。 

鈴木委員 

（南知多町議

会副議長）

「等」に含みがありすぎる。この辺りの表現をもう少し的確な表現に修正する

とこができると思います。 

事務局 今後、補助制度の根拠となる補助要綱を制定いたしますので、その中で対象と

なる学生を示していきたいと思います。 

樋口座長 旧定期券の取扱について、運転手さんに負担がかかるような印象を持ったので

すが、事業者にとってこの運用が現実的に実行可能かどうか、ご意見をいただき

たいと思います。 

鶴田委員代理

（ レ ス ク ル

(株)代表取締

役） 

検討した結果、ここまでの範囲は大丈夫ではないかということで、了承してお

ります。 

宮川委員（愛

知運輸支局主

席運輸企画専

門官） 

新しい定期券を９月１日から発売、古い定期券は９月末まで販売されるという

ことで、新旧別々の金額設定の定期券が同時に販売されると、販売所で対応する

職員が対応できないのではと感じました。有効期間内であれば古い定期券がしば
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らく使えるということだと、９月は古い定期券を買われる人しかいないと思いま

すので、例えば新しい定期券の販売開始日を 10 月１日からにするという方がわ

かりやすいのではと思いました。 

事務局 利用者の方が事前に購入できることで、利用者の利便性向上に配慮した販売開

始日としています。利用者にとってどういった購入方法が一番メリットあるのか

聞きながら、販売していく必要があると考えているため、販売所の職員の方には、

取扱いについて直接説明に伺う予定です。 

（一同） 特になし。 

樋口座長 ルートの変更、停留所の変更、ダイヤの変更、運賃の変更、路線の廃止につい

て、皆さまのご了承をいただきました。提案のとおり協議が調ったということで、

必要な手続きを進めていただければと思います。よろしくお願いします。 

（３）日間賀島ぐるり―バスについて

樋口座長 事務局から説明をお願いします。 

事務局 （資料８を基に説明） 

樋口座長 ただいまご説明いただきました日間賀島ぐるりーバスについてご意見ご質問

がありましたらお願いします。日間賀島観光協会の方から補足等はよろしいでし

ょうか。 

鈴木委員代理

（日間賀島観

光協会長）

会長の鈴木が不在で、事業部の宮地です。よろしくお願いします。

皆さんに毎年ご協力いただき、ぐるりーバスを運行させていただいております

が、昨年から路線を外周のみとしました。それにより回転数が多くなり、利用者

も多くなりました。今後ともご協力をよろしくお願いします。

（一同） 特になし。

樋口座長 更新登録について提案のとおり協議が調ったということで、引き続き取り組ん

でいただきたいと思います。

（４）知多乗合創設 80周年記念１日フリー乗車券について
樋口座長 事務局から説明をお願いします。 

事務局 （資料９を基に説明） 

樋口座長 ただいまご説明いただきました 80 周年記念１日フリー乗車券についてご意見

ご質問がありましたらお願いします。 

橋本委員

（ 知 多 乗 合

(株)取締役）

知多バス師崎線についても協議運賃ということで、この協議会で協議が必要な

ため議題として出させていただきました。当社のルーツは、この南知多町に実は

あり、昭和 18年６月 12日創立し、今年の 6月 12日で 80周年を迎えました。
長年ご愛顧いただいた感謝還元キャンペーンというご理解をいただければと思

います。CentXという電子チケットをご利用いただく方に限り発売します。お盆
時期で、お客様の動きがあまり芳しくない時期なので、どれくらいご利用いただ

けるか、手探りのところはありますが、日頃ご利用いただいている町民の皆様に

活用いただいたいと思います。
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（一同） 特になし。

樋口座長 フリー乗車券について提案のとおり協議が調ったということで、よろしくお願

いします。

（５）南知多町地域公共交通計画改定（案）について

樋口座長 事務局から説明をお願いします。 

事務局 （資料 10を基に説明） 

樋口座長 ただいまご説明いただきました地域公共交通計画改定（案）についてご意見ご

質問がありましたらお願いします。 

齋藤委員

（師崎地区区

長会長）

名簿には、師崎地区区長会長が副会長となっておりますが、間違いだと思いま

す。修正をお願いします。

事務局 失礼いたしました。修正いたします。

（一同） 特になし。

樋口座長 地域公共交通計画について修正も行うことにより、協議が調ったということ

で、よろしくお願いします。

４．報告事項 

（１）本年度スケジュールについて

（２）海っ子バス町民感謝デーについて

（３）海っ子バスの未来を考える会（タウンミーティング）について

樋口座長 事務局から説明をお願いします。 

事務局 （資料 11を基に説明） 

樋口座長 ただいまご説明いただきました本年のスケジュールについてご意見ご質問が

ありましたらお願いします。 

（一同） 特になし。

樋口座長 再編が大きな山としてありますので、その点を考慮しつつ、協議会としては 12
月、３月開催で進めるということで、お願いいたします。

（２）海っ子バス町民感謝デーについて

（３）海っ子バスの未来を考える会（タウンミーティング）について

樋口座長 事務局から説明をお願いします。 

事務局 （資料 12を基に説明） 

樋口座長 ただいまご説明いただきました町民感謝デーについてご意見ご質問がありま

したらお願いします。 

（一同） 特になし。

樋口座長 路線再編記念事業として、１日券を配布するということで、進めていただきた

いと思います。
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（３）海っ子バスの未来を考える会（タウンミーティング）について

樋口座長 事務局から説明をお願いします。 

事務局 （資料 13を基に説明） 

樋口座長 ただいまご説明いただきました町民感謝デーについてご意見ご質問がありま

したらお願いします。 

（一同） 特になし。

樋口座長 タウンミーティングについて、進めていただきたいと思います。

４．その他 

（１）令和５年度予算について

（２）令和４年度事業報告について

樋口座長 事務局から説明をお願いします。 

事務局 （資料 14、15 を基に説明） 

樋口座長 ただいま報告いただきました内容について、ご意見ご質問がありましたらお願

いします。 

齋藤委員

（師崎地区区

長会長）

豊浜線の地域間幹線系統補助金 848 万円と記載があるが、表には書かれていな

いため、どのように見たらよいでしょうか。 

事務局 こちらの補助金は、国から運行事業者に入り、運行事業者から町へ支払われる

ため、この協議会の予算には入ってきません。本協議会の予算に関する補助金は、

西蒲がん船の地域内フィーダー系統補助金のみとなります。 

樋口座長 ありがとうございます。本日の議題は全て終了となりますので、議事進行を事

務局にお返ししたいと思います。委員の皆さま、貴重なご意見、ご提案等いただ

き、ありがとうございました。 

事務局 ありがとうございました。 

本年 10 月からの路線再編に係る協議が調いましたので、事務手続きはもちろ

ん、万全の体制で新路線をスタートできるよう、準備を進めさせていただきます

ので、ご理解のほど、よろしくお願いいたします。 

次回の協議会の開催につきましては、12 月 22 日金曜日の開催を予定させてい

ただきたいと考えております。よろしくお願いいたします。 

これをもちまして、本日の協議会を終了させていただきます。誠にありがとう

ございました。 

以上


